

# Homélie du 3<sup>e</sup> dimanche de Pâques (année C)

ACTES DES APOTRES 5 : 27B-32, 40B-41; PSAUME 29 ; APOCALYPSE 5 : 11-14 ; JEAN 21 : 1-19

1- Frères et sœurs bien-aimés, ce dimanche, le Christ apparaît à ses disciples pour la troisième fois. La scène se déroule au bord du lac de Tibériade, devant cinq témoins. Ceux-ci se laissent guider par le Christ, qui sait précisément où il faut jeter les filets.

2- Après une nuit entière de pêche infructueuse, et donc une nuit d'échec, Jésus rejoint ses disciples. Alors que tout semblait terminé, il se présente à eux sur les rives du lac, mais ils ne le reconnaissent même pas. C'est lui qui prend l'initiative de s'adresser à ce groupe de pêcheurs fatigués et découragés. Il leur demande de recommencer la pêche : « Jetez les filets du côté droit de la barque, et vous trouverez du poisson », leur dit-il. Et, suite à leur obéissance, le résultat dépasse toutes leurs espérances.

3- De ce récit, nous pouvons tirer quelques enseignements :

– D'abord, le Christ est toujours aux côtés de ceux qui l'aiment ;

– Mais le fait de sa proximité ne nous dispense pas des échecs ou des épreuves.

Pour bénéficier pleinement du secours ou de l'aide du Seigneur, il s'agit pour nous de nous offrir à lui, c'est-à-dire de lui obéir et de suivre ses consignes et ses commandements.

L'obéissance à la Parole de Dieu obtient tout.

4- La mer représente notre vie dans le monde, avec son lot de peines, d'échecs et de difficultés de tous genres. Le Seigneur, guide par excellence, sait où il faut jeter le filet pour que nous ayons du succès, pour que nos vies soient porteuses de bonheur, d'épanouissement et de paix.

5- Si nous suivons ses indications, c'est-à-dire ses commandements, comme les disciples de l'Évangile de ce jour, nous serons émerveillés par la grande fécondité de nos vies.

Toutefois, notre vie ne sera féconde qu'avec notre participation : si nous allons nous-mêmes à la pêche, si nous travaillons à notre développement personnel.

« Aide-toi, et le ciel t'aidera. »

Si les disciples (Pierre et ses compagnons) étaient restés chez eux à dormir, il ne se serait jamais rien passé.

Dieu attend notre participation pour la réalisation de notre bonheur.

6- Jésus nous rejoint dans nos différents lieux de vie et de travail, il nous rejoint dans notre quotidien. Il s'agit pour nous de lui rester familiers, car lui seul peut changer notre situation, lui seul peut nous tirer de nos échecs, lui seul peut transformer nos misères en joie.

7- Le Christ nous demande une seule chose : l'aimer de façon préférentielle, de façon prioritaire.

Et c'est ce qu'il demande à Pierre, de façon insistante : « Pierre, m'aimes-tu plus que ceux-ci ? »

Jésus nous demande de l'aimer par-dessus tout.

Un amour sans compromis, comme les Apôtres ont su le témoigner devant le Grand Conseil dans la 1<sup>ère</sup> lecture.

8- Que le Christ, en ces fêtes pascales, ravive notre foi, et qu'il raffermisse nos liens avec lui. Qu'il nous donne la force et le courage pour l'accomplissement de la mission qu'il nous a confiée : celle de témoigner de son amour.